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Colosenses 1:3-8 
3 Damos gracias a Dios, el Padre de nuestro Señor Jesucristo, 
orando siempre por ustedes, 4 pues hemos oído de su fe en Cristo 
Jesús y del amor que tienen por todos los santos, 5 a causa de la 
esperanza reservada para ustedes en los cielos. De esta esperanza 
ustedes oyeron antes en la palabra de verdad, el evangelio 6 que ha 
llegado hasta ustedes. Así como en todo el mundo está dando fruto 
constantemente y creciendo, así lo ha estado haciendo también en 
ustedes, desde el día que oyeron y comprendieron la gracia de Dios 
en verdad. 7 Así ustedes lo aprendieron de Epafras, nuestro amado 
consiervo, quien es fiel servidor de Cristo de parte nuestra, 8 el cual 
también nos informó acerca del amor de ustedes en el Espíritu. 

** 

Yo creo que nosotros apenas podemos entender un poquito del gran 
poder que tienen las palabras. Una buena palabra dicha a su tiempo 
puede sanar un corazón, así como un mensaje dicho sin pensar puede 
romper una amistad de años.


Las palabras tienen un potencial increíble, y de hecho sobrepasan aun 
nuestras vidas. Muchos aquí seguro han escuchado del sermón clásico 
de Jonathan Edwards, Pecadores en manos de un Dios airado. 
Aunque fue predicado el 8 de Julio de 1741, yo me atrevo a decir que no 
pasa un día sin que alguien lo lea o lo mencione y que no influya en la 
vida de hombres y mujeres a lo largo del mundo. 


Y qué decir de este otro mensaje. Creo que muchos aquí lo van a 
reconocer.


++

Foto Paul Washer
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Este sermón es un clásico moderno, es el conocido “Mensaje Chocante” 
de Paul Washer predicado en Alabama en el 2002. Personalmente 
conozco al menos dos personas que conocieron al Señor a través de 
este video. Puedo decir que fue de mucha bendición para mí en un 
momento de mi vida. 


En ese sermón, Washer hace una comparación y él dice que qué 
pensarían si él dijera mira, perdón que llegué tarde, pero es que yo 
estaba en la autopista y me chocó una patana. Y tú dices, pero pérate 
un momento, ¿cómo que tú estabas en la autopista y te chocó una 
patana pero ahora está aquí? O tú eres un mentiroso o tú estás loco. ¡A 
nadie lo choca un camión a cien kilómetros por hora y lo deja igual!


Eso es lo que estamos viendo esta mañana. En el versículo 6 dice que 
algo empieza a ocurrir una vez comprendemos verdaderamente la 
gracia de Dios, y eso es justamente lo que estamos viendo en esta 
mañana. 

 

++ 
Hoja de Ruta: 
1) Cuando la gracia llega 
2) Brota un fruto dulce 
3) Que Dios mismo hace crecer 

++ 
Idea Central: 
Cuando comprendes en verdad la gracia de en Dios en el evangelio, 
tu vida empieza a rebosar de fe, esperanza, y amor. 

¿Listos? 

++ 
1) Cuando la gracia llega… 

Todavía estamos en la introducción de la carta, así que todavía nos toca 
ver algunos de los elementos introductorios de este libro.


La semana pasada nosotros vimos un poco de Pablo como Apóstol, que 
estaba escribiendo esta epístola como Palabra de Dios, a los 
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Colosenses. Que más importante de que estuvieran en Colosas es que 
ellos estaban en Cristo.


Pero ahora yo quiero que notes algo que vemos en el v.4 y v.7:

++

4 pues hemos oído de su fe en Cristo Jesús y del amor que tienen 
por todos los santos…7 Así ustedes lo aprendieron de Epafras, 
nuestro amado consiervo, quien es fiel servidor de Cristo de parte 
nuestra. 

¿Lo notaste? Pablo está diciendo que él y Timoteo han oído de la fe de 
los colosenses, no que la presenciaron, no que la vieron, no que la 
vivieron. Que ellos se enteraron. Además, dice el 7 que ellos 
aprendieron esta fe y este evangelio de Epafras. 


Todo esto para decirte que Pablo no conocía personalmente a la iglesia 
en Colosas. De hecho, él lo dice textualmente en el capítulo 2, míralo 
aquí:


++ 
1 Porque quiero que sepan qué gran lucha tengo por ustedes y por 
los que están en Laodicea, y por todos los que no me han visto en 
persona. 

Esto es muy interesante, y es absolutamente único en todas las epístolas 
de Pablo. 


Pero entonces, ¿de dónde salieron? Te lo resumo:


++ 
• Pablo enseña en Éfeso (Hechos 19)

• Epafras se convierte bajo Pablo

• Epafras planta Colosas (1:7)

• Colosas necesita ayuda (2:4)

• Epafras va donde Pablo (y es encarcelado con él, 4:12)

• Pablo envía a Tíquico (Ef. 6:21, Col. 4:7) con las cartas.


Ahora, nota la manera que Pablo trata a una iglesia que él no plantó. Que 
ni conocía!

•Él ora por ellos
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•Él les escribe

•Él los apoya

•Él les llama hermanos

•Él no los trata con ninguna diferencia de ninguna otra iglesia que Él haya 
plantado.


No es como que “no no, esa iglesia la plantó Epafras, él que resuelva”. 
Esos son mis hermanos, ¡vamos a servirlos! 


Y por otro lado:

¡Mira a Epafras!

El hombre solo aparece aquí. El hombre no es un Apóstol Pablo, pero, 
mira cómo se le llama:

•Fiel servidor 
•Amado consiervo.  
•Por él, el evangelio llegó a Colosas.  

•Epafras escuchó el mensaje del evangelio y Epafras lo llevó a su ciudad. 
•Él no agarró y empezó a presionar hasta que consiguiera una cita con 
Pablo: él metió mano con lo que él tenía. 

•Y cuando no pudo, él buscó ayuda.


Oye, bendito sea Dios por Epafras. 

En tu vida, piensa en quién fue tu Epafras, y dale gracias a Dios ahora 
mismo por él o ella. Por esa persona que te llevó a Jesús, que te predicó 
el evangelio. Que tal vez no fue el más preparado, pero te llevó a Jesús. 


Déjame decirte esto:


++ 
Si vienes criticando tu otra iglesia, te vas a ir criticando esta iglesia.  

Debemos recordar y agradecer por nuestros Epafras. Dios los ha usado y 
los sigue usando. Para que demos frutos. 


2)  Brota un fruto dulce 
4 pues hemos oído de su fe en Cristo Jesús y del amor que tienen 
por todos los santos, 5 a causa de la esperanza reservada para 
ustedes en los cielos. 
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Pablo ha iniciado su carta hablando maravillas de esta iglesia en 
Colosas. Como vimos la semana pasada, puedes verlo ahí en el versículo 
2, él dice que estos hombres y mujeres son Santos y Fieles. Y yo les 
decía que esta no es una designación moral, sino una declaración 
celestial. Los que estamos en Cristo somos santificados y llamados a 
fidelidad. 


Y ahora Pablo viene y explica cómo se va viendo. Qué pasa cuando te 
choca el camión. Y la manera que lo hace es a través de un grupito de 
tres que cuando se juntan son dinamita: es esta tríada de Fe, Amor, y 
Esperanza.  


Fe en Cristo Jesús 
Amor por los santos 
Esperanza en los cielos. 

Vamos a detenernos a verlo. 


++ 
Fe en Cristo—Los cristianos estamos obsesionados con Jesús. 

Lo esencial en esta tríada es entender que hay una confianza personal en 
Cristo. Ese es el componente esencial y sin equa non, que no puede 
faltar, en el caminar del discípulo. 


Dicho de otra manera, la vida del cristiano es una vida de fe. Y no 
cualquier fe, sino fe en Cristo. 


Tengo que profundizar más, perdónenme. Fe, porque nuestra inmediata 
disposición es a qué hay que hacer. Y llegamos allá, y hay que hacer. 
Pero es creer, es tener fe. Es 

•descansar, 

•confiar, 

•depositar tu mente, tus fuerzas, tus energías

•tu fe. 


y en Cristo. No en la fe. No en la religión. No en la iglesia. Definitivamente 
no es creer en ti. Es Fe en Cristo. Los Cristianos estamos obsesionados 
con Jesús. Hablamos de Él. Le cantamos. Le oramos. Pensamos en ÉL. 
Confiamos en Él. Lloramos por Él, delante de Él. Vamos delante de Él.
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Fe en Cristo. Y sin fe es imposible agradar a Dios. 


++

Ambrosio: 
“No confíes en las riquezas; porque tales cosas se quedan aquí: solo la 
fe te acompañará. Y la rectitud irá contigo si la fe ha guiado el camino”, 
Ambrosio de Milán


++

Amor por los santos— Dios no necesita mis buenas obras; mi 
prójimo sí. 

Inmediatamente después de pasar de algo que pudiera parecer tan 
emocional, espiritual o mental como es la fe, Pablo pasa a lo más real y 
práctico que tenemos, que es el amor. 


Este amor por los santos no tiene nada que ver con idolatría, que si 
aman a San Lorenzo o a la virgencita santísima. Es que ellos se amaban 
entre ellos. Es que Pedro amaba a Lorenzo, y María amaba a Yamilka. 
Pablo había escuchado que la fe de esta gente no era teoría, ellos se 
soportaban y se perdonaban y estaban viviendo el tipo de vida al que la 
fe en Cristo nos llama. 


Escucha querida iglesia, desde que hay un grupo de Santos viviendo en 
comunidad, se va a necesitar amor para que no haya que prenderle 
velitas en un funeral. Como Cristo llama a pecadores, Él llama a 
perdonadores… y nos llama a amarnos. 


Y me encanta que dice Amor por los santos. No por algunos santos. Es a 
amarnos a toditos. A los lindos y los feos. A los ricos y los pobres. A los 
maduros y los no tan maduros, jóvenes y viejos. Locales y extranjeros. 
Todos amados por Dios y por tanto amados unos por otros. 


++

Esperanza en los cielos. Porque la oscuridad desaparece. 

Pablo ancla en el v.5 el amor y la fe de los Colosenses, y de nosotros, en 
la esperanza que está reservada para nosotros en los cielos. Y yo creo 
que esto es hermoso porque lo mejor de nosotros, las mejores partes de 
nuestra vida están por verse todavía. Nosotros creemos en un Dios que 
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cumple sus promesas y Él ha prometido vida eterna, abundante; una 
eternidad con Él y nosotros lo esperamos… 

•y por tanto soportamos sufrimientos constantes, y escasez y estrechez. 
•Y no solo eso.

•Cada vez que nosotros perdonamos lo hacemos porque sabemos que 
al final, Dios va a balancear el peso hacia la justicia, eso lo esperamos en 
esperanza contra esperanza 

•Y no solo eso. 

•Cada vez que sufrimos alguna injusticia nosotros miramos hacia 
adelante y decimos, Dios va a hacer que todo valga la pena. 

•Y no solo eso. 

•Cada vez que nosotros nos negamos a nosotros mismos y cargamos 
nuestra cruz nosotros lo hacemos con la esperanza de que esto es todo 
pasajero, de que ese sufrimiento no se compara con la gloria que se ha 
de revelar. 


Así que no estamos esperando como jugando la lotto, lanzando dados: 
tenemos una esperanza reservada en los cielos donde está el Cristo de 
Dios, la base de nuestra fe y el motor de nuestro amor. 


Y por eso seguimos adelante. 


Siempre que pienso en la esperanza, me recuerdo de una conversación 
de lo que es, sin lugar a dudas en mi mente, la mejor obra de ficción 
literaria del universo. Frodo está exhausto ya de cargar el anillo, no sabe 
por qué seguir, y lo único que lo mantiene sano es el amor de su 
compañero, Sam. Y entonces Sam explica qué lo mantiene a Él 
corriendo:


++

–Lo sé. Está todo mal. No deberíamos estar aquí. Pero aquí estamos. Es 
como en las grandes historias, Señor Frodo. Las historias que realmente 
importan. Llenas de oscuridad y peligro…¿Cómo podría el mundo volver 
a ser como era cuando tanto mal ha pasado? Pero al final, solo es 
pasajero, como esta sombre. La oscuridad acabará. Un nuevo día 
vendrá. Y como brilla el sol, brillará más radiante…Y los que estaban en 
esas historias siguieron adelante, porque se aferraron a algo.

–Frodo: ¿Y a qué nos aferramos, Sam? 
Sam: A que hay bondad en este mundo, Señor Frodo… y que vale la 
pena luchar por ella.
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** 
++ 
3) Que Dios mismo hace crecer 
3 Damos gracias a Dios, el Padre de nuestro Señor Jesucristo, 
orando siempre por ustedes, 4 pues hemos oído de su fe en Cristo 
Jesús y del amor que tienen por todos los santos, 5 a causa de la 
esperanza reservada para ustedes en los cielos. De esta esperanza 
ustedes oyeron antes en la palabra de verdad, el evangelio 6 que ha 
llegado hasta ustedes. Así como en todo el mundo está dando fruto 
constantemente y creciendo, así lo ha estado haciendo también en 
ustedes, desde el día que oyeron y comprendieron la gracia de Dios 
en verdad. 7 Así ustedes lo aprendieron de Epafras, nuestro amado 
consiervo, quien es fiel servidor de Cristo de parte nuestra, 8 el cual 
también nos informó acerca del amor de ustedes en el Espíritu. 

Lo que quisiera mostrarles en estos minutos que nos quedan es algo que 
para mí es de tanto gozo, y tanto descanso. Y es esto: cuán involucrado 
está Dios en nuestro crecimiento. 


Por un lado, Pablo da gracias a Dios. ¿Por qué? Porque fue Dios quien 
hizo nacer esta Iglesia. Sí… fue Epafras… pero fue Dios. Dios salvó a 
Pablo milagrosamente, Dios envió a Pablo milagrosamente a Éfeso—y 
salvó a Epafras milagrosamente, y salvó a los Colosenses 
milagrosamente. Como también lo hizo contigo. Así que Pablo empieza 
dando gracias. 


Luego dice en el v.4 que la fe es en Cristo Jesús. ¿Qué de Cristo no es 
un milagro? Nosotros ni lo entendemos. Dios se hizo hombre, nació de 
una virgen, se hizo siervo, caminó entre nosotros, alimentó miles con un 
par de panes y peces, caminó entre tormentas, sacó demonios. Y 
todavía más increíble, soportó a los 12 discípulos en su incredulidad y la 
dureza de corazón de Israel. Y luego perdonó nuestros pecados con la 
cruz del calvario y garantizó nuestra resurrección saliendo de la tumba. 


Y entonces en el v.8 dice que el amor de los Colosenses es en el 
Espíritu, y de eso no tengo que convencerte porque tú mismo lo has 
vivido. Tú has visto como dentro de ti salen esos ríos de agua viva que tú 
no entiendes. Y de pronto hay otra conducta, donde antes había rencor 
ahora hay amor, donde antes había ira ahora hay paciencia. Todo eso el 
Espíritu de Cristo obrando en ti.
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Si estás en Cristo tienes todo de Dios a tu favor. 

Por eso dice que está (v 6) dando fruto constantemente y creciendo. 
Porque es Dios que está totalmente metido en esto. Es Dios que está 
totalmente metido en esto. Él está totalmente involucrado en tu vida.


¿Y sabes qué? Es por gracia. Compréndelo. Dice: Desde el día que 
oyeron y comprendieron la gracia de Dios. Este es el fruto de la gracia 
de Dios. 


Dicho de otra manera. Este es el fruto del evangelio. Es el evangelio 
que nos entra… y el evangelio nos hace avanzar. 

++ 
Si eres cristiano, y hay algo que está mal en ti…Vuelve. Regresa. 
Mira a la puerta por la que entraste. Mira al poder por el que 
entraste: es lo mismo que te hará avanzar”, Tim Keller 

Y si no lo eres. Tienes todo de Dios… en tu contra. 

•No tengo que convencerte de eso: tu conciencia ya te lo ha hecho 
saber. 

•Lo has estado sintiendo. Tus pecados te cargan. Tus consecuencias te 
ahogan. Te van a alcanzar. 

•Pero no tiene que ser así. El Dios que mora en el cielo fue el mismo Dios 
que dejó el cielo para salvar a pecadores como tú y como yo. 

•Todo el que se arrepiente y viene a Él, Él no lo echa afuera. 


Por el evangelio, nos chocamos de frente con el Hijo de Dios, y en vez de  
nosotros desaparecer, Él murió.


Bendito sea el Nombre del Señor.


Benedicción: Romanos 8:38-39
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